Sur la Colline, devant l'Édifice central, le premier ministre a souhaité officiellement la bienvenue aux astronautes. Malgré l'air frais et la mince couche de neige qui reconvrait le sol, de nombreux enfants et la foule de midi, attirés au pied de la Tour de la paix par le son du carillon, se sont joints à lui pour accueillir chaleureusement les visiteurs. Au cours de cette courte cérémonie, les astronautes ont offert au premier ministre, et par conséquent à tout le peuple canadien, une réplique du disque de silicone laissé à la base de la Mer de la Franquillité pour rappeler le premier voyage de l'homme sur la lune. Après la cérémonie, le premier ministre a reçu les astronautes et leurs femmes à déjeuner à sa résidence. Il leur a alors offert des estampes esquimaudes exécutées par l'artiste Alusha, de Cap Dorset, et quelques exemplaires d'un livre traitant de l'art esquimau et signé James Houston.

Ovation parlementaire

X

ly M

t bier

duqu

llins

ls. N

sada

ir. D

Au cours de l'après-midi, la Chambre des communes a rendu hommage aux pionniers de la lune. Quand le premier ministre s'est levé pour attirer l'attention de l'Orateur de la Chambre sur la présence de plusieurs distingués visiteurs dans a galerie, les astronautes et leurs femmes se sont levés en signe de remerciement. Un tonnerre d'acclamations s'est alors élevé du parquet et des galeries qui i'ailleurs étaient bondées. M. Trudeau a parlé des astronautes et de leur exploit en ces termes:

L'aventure de ces trois hommes courageux dans l'inconnu a excité l'imagination et a fierté de tous les Canadiens. Notre pays n'est pas si vieux ni si bien exploré pour que expérience des pionniers ou le goût de l'aventure soient oubliés. Les grandes solitudes ont proches de nous dans le temps et dans l'espace. Dans notre sang—ou peut-être implement dans nos aspirations secrètes—subsiste l'esprit d'hommes tels que Hudson et Cartier, Palliser et Steffanson. Les exploits de nos visiteurs ici présents ont prouvé que ère des explorations n'est pas révolue, et nous en sommes heureux. Ils ont prouvé aussi que les cieux ont une nouvelle signification, et nous nous en trouvons bien. Monsieur Orateur, nous sommes ravis d'avoir parmi nous ces hommes courageux et leurs femmes out aussi courageuses.

Les chefs des autres partis à la Chambre, M. Robert Stanfield, M. T. C. Douglas et M. Réal Caouette ont aussi rendu hommage à l'équipage d'Apollo XI.

Un peu plus tard, les visiteurs ont donné une conférence de presse au Conseil national de recherches, promenade Sussex, à laquelle assistaient environ 250 journalistés et scientifiques. On a d'abord présenté un film sur la mission apollo XI et les premiers hommes à avoir marché sur la lune, commenté par les astronautes. Pendant la conférence et tout au long de leur visite, d'ailleurs, ces derniers ont insisté sur l'importance de la collaboration internationale en natière spatiale et ont à plusieurs reprises rendu hommage aux techniciens canadiens qui ont contribué directement et indirectement au succès de leur mission. Ils ont parlé des pieds du LEM (module qui leur a permis de se poser sur la lune), conçus et réalisés au Canada; ils ont aussi parlé de la participation canadienne à l'exploration spatiale grâce aux programmes Alouette et ISIS. C'est sur l'invitation du Conseil national de recherches que les astronautes sont